

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 123 - 7 de marzo de 2025

EDITORIAL

2995 Cumbre de la Liga Árabe sobre Gaza

- El plan de Egipto para Gaza estipula:

“No habrá financiamiento internacional importante para la rehabilitación y la reconstrucción de Gaza si el Hamas sigue siendo el actor político dominante y armado en el terreno, que controla el gobierno local.”

Invocando ese argumento, Egipto propone descartar el Hamas y reemplazarlo por una serie de organismos temporales que trabajarían bajo el control de Estados árabes, musulmanes y occidentales.

- La Liga Árabe adoptó en El Cairo un proyecto de reconstrucción de Gaza elaborado a partir del plan egipcio. El texto definitivo, de un centenar de páginas, precisa que el Hamas quedaría excluido y estima que se necesitarían entre 20 000 y 53 000 millones de dólares para el proceso de rehabilitación y reconstrucción de la franja de Gaza. En el documento se explica que cerca de la mitad de la población de Gaza tendría que ser trasladada a 7 zonas de seguridad durante el inicio de los trabajos. Durante los 6 primeros meses, un comité de 20 tecnócratas no afiliados a partidos políticos administraría ese territorio en nombre de la Autoridad palestina. Posteriormente se organizarían elecciones, por primera vez en 20 años. La policía palestina contaría con refuerzos de las fuerzas de policía de Egipto y Jordania.

- El heredero del trono de Arabia Saudita, el príncipe Mohamed ben Salman, se encargará de presentar ese plan a Estados Unidos.

• El presidente del Consejo Europeo, el portugués Antonio Costa, comentó: *“Juntos, debemos poner en aplicación este plan. Juntos, la Unión Europea, sus socios del mundo árabe y la comunidad internacional. Es en los momentos difíciles cuando se puede contar con socios y amigos previsibles y confiables. Los recientes acontecimientos en Medio Oriente han dado a la Liga Árabe y sus miembros más pertinencia que nunca para la Unión Europea. Nuestro apoyo a la Autoridad Palestina sigue siendo indefectible. La Unión Europea apoya la agenda de reforma de la Autoridad Palestina. Esta desempeñará un papel crucial en la administración de Gaza.”*

☞ Por el momento parece que Estados Unidos planea retirarse del Medio Oriente –lo cual no incluye a Israel–, como ya ha comenzado a retirarse de Europa. Al igual que los países miembros de la Unión Europea, los países árabes se verán obligados a tomar sus propias decisiones. Pero la Unión Europea ya avanza sus peones para ocupar el lugar de “los americanos” en el Medio Oriente ampliado.

AMÉRICAS

2996 El jefe del FBI nombra a su número 2

Kash Patel, el nuevo director del FBI nombrado por el presidente Donald Trump, nombró a su segundo. Se trata de Dan Bongino, a quien la oposición presenta como un simple bloguero incompetente. Dan Bongino, fue policía y guardaespaldas de 2 presidentes estadounidenses y tendrá como tarea concretar la despolitización del FBI y lograr que este se concentre en la lucha contra el crimen.

2997 Estados Unidos se opone frontalmente a las reglas europeas para el mercado digital

- El presidente del comité jurídico de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Jim Jordan, y el vicepresidente de la subcomisión a cargo del Estado administrativo, de la reforma de reglamentaciones y la lucha contra la competencia, Scott Fitzgerald, [escribieron](#) a la comisaria europea para la Competencia, la española Teresa Ribera, expresando su rechazo de las reglas del Digital Markets Act (DMA), de la Unión Europea.

Jordan y Fitzgerald escriben que las multas previstas en la DMA *“parecen tener dos objetivos: obligar las empresas a respetar las normas europeas en el mundo en el mundo entero e imponer un arancel europeo a las empresas estadounidenses”*.

- El 3 de marzo, al intervenir en el Mobile World Congress de Barcelona, el presidente de la Comisión Federal de Comunicaciones de Estados Unidos (FCC), Brendan Carr, declaró: *“Hay peligro de que el régimen de reglamentación [de la Unión Europea] imponga reglas excesivas sobre la libertad de expresión. La censura que eso podría provocar es incompatible con nuestra tradición de libertad de expresión.”*

2998 Melania Trump contra el *revenge porn*

La esposa del presidente de Estados Unidos, Melania Trump, participó en una mesa redonda

en favor de la *Take It Down Act*, un [proyecto de ley](#) tendiente a criminalizar la publicación de imágenes de carácter íntimo sin consentimiento de quien aparezca en ellas –el llamado *revenge porn*. De ser adoptada, esa ley castigaría la publicación de ese tipo de imágenes incluso en caso de que las imágenes en cuestión hayan sido tratadas con sistemas de inteligencia artificial.

☞ El proyecto incluye la adopción de medidas de urgencia en caso de difusión de videos pornográficos sin consentimiento de las personas interesadas, pero no prevé medidas en caso de denuncia calumniosa.

2999 Una firma taiwanesa invertirá 100 000 millones de dólares en la fabricación de semiconductores en Estados Unidos

La Taiwan Semiconductor Manufacturing Company (TSMC) invertirá 100 000 millones de dólares en la fabricación de semiconductores en Estados Unidos, específicamente en el Estado de Arizona. El presidente estadounidense Donald Trump y el presidente de TSMC, Che Chia Wei, hicieron juntos el anuncio desde la Casa Blanca. Se trata de la mayor inversión extranjera en toda la historia de Estados Unidos.

3000 Estados Unidos ya sólo tiene el inglés como lengua oficial

Después de haber suprimido el portal en español del sitio web de la Casa Blanca, el presidente Donald Trump proclamó el inglés como [única lengua oficial](#) de los Estados Unidos de América.

3001 Estados Unidos se une a la Declaración del Consenso de Ginebra

Estados Unidos se unió a la Declaración del Consenso de Ginebra, un texto, adoptado por 34 países en 2020, que reafirma *“que no existe un derecho internacional al aborto, ni recae sobre los Estados una obligación internacional de financiar o facilitar los abortos, en consonancia con el consenso internacional de larga data de que cada nación tiene el derecho soberano de implementar programas y actividades coherentes con sus leyes y políticas”*.

☞ Fiel al “excepcionalismo estadounidense”, la administración Trump se retira de los tratados internacionales que establecen que los países firmantes están obligados a rendir cuentas ante los otros países, pero se une a los textos que estipulan que ciertos derechos dependen de las leyes nacionales.

☞ Los jueces del Tribunal Supremo estadounidense nombrados por el presidente Donald Trump subrayan que la cuestión del aborto no es de incumbencia federal –o sea, del gobierno federal en Washington– sino que deben resolverla localmente las autoridades de los diferentes Estados.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

3002 Estados Unidos reanuda la entrega de armas a Israel

El secretario de Estado de la administración Trump, Marco Rubio, firmó el 1º de marzo un documento que da carácter urgente al envío a Israel de 4 000 millones de dólares en ayuda militar. El Departamento de Estado levanta así el embargo parcial sobre las entregas de armas a Israel, embargo parcial que había instaurado la administración anterior.

La administración Trump aprobó cerca de 12 000 millones de dólares en ventas militares a Israel. Entre los “artículos” aprobados hay 4 000 ojivas I-2000 Penetrator, así como diferentes tipos de repuestos y accesorios que serán entregados a Israel el año próximo.

El secretario de Estado también firmó la autorización para el envío a Israel de 6 000 bombas y 1 500 kits de direccionamiento de ataque directo para 2028. Varios responsables han declarado que en 2027 Estados Unidos también venderá a Israel buldóceres y otro

equipamiento asociado por valor de 300 millones de dólares.

3003 El discurso del presidente Donald Trump ante el Congreso de Estados Unidos

El presidente Donald Trump pronunció un largo discurso ante el Congreso estadounidense el 4 de marzo. Después de hacer un balance de la larga lista de decisiones que han marcado sus primeras semanas en la Casa Blanca, el presidente Trump abordó su política exterior:

“Para fortalecer nuestra seguridad nacional, mi administración va a recuperar el Canal de Panamá y ya hemos comenzado a hacerlo. Hoy mismo, una gran empresa estadounidense anunció que compra los 2 puertos situados alrededor del Canal de Panamá y muchas otras cosas relacionadas con el Canal de Panamá y algunos otros canales. El Canal de Panamá fue construido por estadounidenses, no por otros. Pero otros podrían utilizarlo.

Pero fue construido con un costo en sangre y riquezas estadounidenses. Treinta y ocho mil obreros murieron construyendo el Canal de Panamá (...) Fue también el proyecto más costoso en la historia de nuestro país (...) La administración Carter lo cedió por un dólar, pero ese acuerdo fue gravemente violado. No se lo dimos a China, se lo dimos a Panamá y lo retomamos.

Y es Marco Rubio quien está al mando. Buena suerte, Marco. Ahora sabemos a quién criticar si algo sale mal. No, Marco ha estado formidable y va a hacer un excelente trabajo (...)

Esta noche tengo también un mensaje para el increíble pueblo de Groenlandia. Apoyamos firmemente el derecho de ustedes a determinar su propio porvenir. Y si ustedes lo desean, les damos la bienvenida a los Estados Unidos de América. Necesitamos a Groenlandia para nuestra seguridad nacional e incluso internacional. Y trabajamos con todas las partes implicadas para lograrlo. Pero realmente la necesitamos para la seguridad internacional. Y pienso que la obtendremos. De una u otra manera, la obtendremos. Garantizaremos la seguridad de ustedes. Los haremos ricos a ustedes y juntos llevaremos a Groenlandia a cumbres que ustedes nunca habrían imaginado antes. Se trata de una población muy reducida, pero con un

territorio muy muy extenso y muy muy importante para la seguridad militar (...)

También estoy trabajando sin descanso para poner fin a la locura del conflicto en Ucrania. Millones de ucranianos y de rusos han muerto inútilmente o han sido heridos en ese conflicto horrible y brutal al que no se le ve fin. Estados Unidos ha enviado cientos de millardos de dólares para apoyar la defensa de Ucrania, sin ninguna seguridad, sin nada.

¿Quieren ustedes continuar 5 años más? Sí, es cierto. Son ustedes quienes lo dicen. Pocahontas dice que sí [se refiere en tono de burla a la senadora demócrata Elizabeth Warren]. Dos mil personas están muriendo cada semana... aún más. Son jóvenes rusos, jóvenes ucranianos. No son estadounidenses, pero yo quiero que eso termine. Mientras tanto, Europa ha gastado desgraciadamente más dinero comprando petróleo y gas rusos que defendiendo a Ucrania (...)

Piénsenlo, [los europeos] han gastado más para comprar petróleo y gas rusos que para defender sus países. Nosotros hemos gastado quizás 350 000 millones de dólares, como se le quitaría un caramelo a un bebé. Eso es lo que ha pasado. Y [los europeos] han gastado 100 000 millones de dólares. ¡Qué diferencia! Y además, nos separa un océano, lo cual no es así para ellos. Pero nos entendemos muy bien con ellos y hay muchas cosas positivas. Biden autorizó para esa lucha más dinero del que ha gastado Europa, miles y miles de millones (...). Entonces, igualemos. Ustedes deben ser iguales a nosotros. No ha sido así. Más temprano en el día de hoy, recibí una carta importante del presidente Zelenski de Ucrania. Dice así: «Ucrania está dispuesta a sentarse a la mesa de negociaciones en cuanto sea posible para acercarnos a una paz duradera.»

Es positivo para ustedes. Aprecio que haya enviado esta carta. La recibí hace un momento.

Simultáneamente, hemos tenido conversaciones serias con Rusia. He recibido señales fuertes de que están listos para la paz. ¿No sería eso magnífico?

Ya es hora de parar esa locura. Es hora de parar las masacres. Es hora de poner fin a esa guerra sin sentido. Si usted quiere poner fin a las guerras, entonces tiene que hablar con las dos partes.”

3004 BlackRock compra los puertos de acceso al Canal de Panamá

BlackRock, el fondo de inversiones más importante del mundo, compró a la compañía Hutchinson, de Hong-Kong, los dos puertos que dan acceso al Canal de Panamá en 19 000 millones de dólares.

3005 Inician juicio contra el presidente derrocado en Perú en 2020

El presidente peruano derrocado en diciembre de 2022, Pedro Castillo, es objeto de un juicio bajo acusaciones de “rebelión, abuso de autoridad y grave afectación de la tranquilidad pública”. La fiscalía solicita que sea condenado a 34 años de cárcel.

☞ La elección democrática de Pedro Castillo, un maestro de escuela amerindio, como presidente de la República fue rechazada por los peruanos descendientes de europeos, quienes rápidamente conspiraron contra él, imponiendo una interpretación adulterada de la Constitución y finalmente criminalizando su decisión de disolver la Asamblea Nacional. El ejército nacional se puso del lado de los peruanos descendientes de europeos, en detrimento de la población amerindia del país, y derrocó al presidente Pedro Castillo el 7 de diciembre de 2022, menos de un año y medio después de su elección.

EUROPA

3006 El gobierno de Reino Unido contradice a su embajador en Washington

El embajador del Reino Unido en Estados Unidos, Peter Mandelson, había declarado a ABC: “La reinicialización debe consistir en que Estados Unidos y Ucrania se pongan en sintonía, con el presidente Zelenski aportando un apoyo inequívoco a la iniciativa que el presidente Trump ha emprendido para poner fin a la guerra e instaurar una paz justa y duradera en Ucrania. Y los europeos también deben apoyar los llamados en favor de un alto al fuego y, dicho sea de paso, yo pienso que Ucrania debería ser la primera en

comprometerse en favor de un alto al fuego y en desafiar los rusos a que la sigan.”

Desde Londres, el subsecretario británico de Defensa, Luke Pollard, rápidamente contradujo al embajador Mandelson. *“Esa no es la política del gobierno. Nosotros seguimos en las discusiones, en el compromiso diplomático, con nuestros amigos europeos, estadounidenses y ucranianos en cuanto a la forma de ese acuerdo”*, dijo Pollard en declaraciones a Sky News.

3007 Reino Unido desautoriza al presidente de Francia

Después de la cumbre realizada en Londres, el subsecretario de Defensa del Reino Unido, Luke Pollard, declaró a Times Radio que, contrariamente a lo que ha dado a entender el presidente de Francia Emmanuel Macron, *“no se ha concluido ningún acuerdo sobre lo que sería una tregua [entre Rusia y Ucrania]”*.

“Pero estamos trabajando con Francia y con nuestros aliados europeos para examinar la vía a seguir para determinar cómo (...) crearemos una paz duradera en Ucrania”, agregó Pollard.

3008 Alocución del presidente de Francia sobre la cuestión ucraniana

• El 2 de marzo, el presidente francés Emmanuel Macron había declarado al diario *Le Figaro*: *“No habrá tropas europeas en suelo ucraniano en las próximas semanas. La cuestión es saber cómo utilizaremos este tiempo para tratar de obtener una tregua, con negociaciones que tomarán varias semanas.”*

• Sólo 3 días después, el 5 de marzo, en una alocución dirigida a los franceses, el mismo Emmanuel Macron describió una *“amenaza rusa para Francia y Europa”* y anunció un rearme de Francia frente a Rusia, así como la autorización emitida por la Unión Europea para sobrepasar el sacrosanto límite europeo de déficit público (un máximo de 3%) para financiar los ejércitos y la transformación de la UE en alianza militar. Al parecer esa transformación comienza de inmediato, a pesar de que no han modificado los tratados constitutivos de la Unión Europea.

Análisis de Red Voltaire

• [«La agonía del “Occidente político”](#)», por Thierry Meyssan

La semana pasada narré aquí los últimos acontecimientos alrededor del conflicto ucraniano, subrayando que el presidente de Francia, Emmanuel Macron, sería incapaz de adaptarse a los cambios en el panorama mundial.

Esta semana retomo los mismos elementos y muchos de los hechos que se han producido desde aquel momento para mostrar que el divorcio que se instala entre la Unión Europea y Estados Unidos, y hasta entre los propios europeos, ya es una realidad.

Ya no queda tiempo para tergiversaciones. El viejo mundo acaba de derrumbarse. Si no somos capaces de posicionarnos de inmediato, nos hundiremos con él.

Sin embargo, ciegos a esa realidad, el Reino Unido y Francia se empeñan en disputarse la posición de Estados Unidos en el mundo occidental, en vez de tratar de reformarse.

3009 Servicios secretos de Francia afirman que “Estados hostiles” atacan a refugiados políticos en el país

La Dirección General de Seguridad Interna (DGSI, la inteligencia interna de Francia) anunció que “Estados hostiles” operan en el país para silenciar a ciertos opositores políticos que han obtenido el estatus de refugiados. Según la DGSI, esos “Estados hostiles” hackean las redes profesionales y personales de esos opositores y paralizan así las actividades de organizaciones disidentes en internet. También según la inteligencia interna francesa, esas operaciones de potencias extranjeras en Francia incluyen amenazas y chantajes *“para que un individuo cese sus actividades, obedezca sus órdenes o regrese a su país de origen”*. Eso incluiría *“presiones sobre las familias y el entorno en el país de origen”*. También se practica el *“acoso online”*, como la publicación de artículos que tratan de desacreditar y aislar a personas, la

publicación de amenazas o la divulgación de información personal.

3010 Un hombre de negocios alemán propone poner en funcionamiento Nord Stream 2

• El *Financial Times* afirma que el hombre de negocios alemán Matthias Warnig, al que describe como un ex oficial de la Stasi y amigo personal del presidente ruso Vladimir Putin, está estableciendo contactos en Estados Unidos para reparar el gasoducto Nord Stream 2 y ponerlo en funcionamiento <https://www.ft.com/content/dc9c51ab-03cb-47ba-ad0a-09c4deed9b50>.

• Una portavoz de la Comisión Europea dijo el 3 de marzo que ese órgano de la Unión Europea no se implicaría en una reapertura del gasoducto Nord Stream 2. Al afirmar que “*no es un proyecto de interés común*”, esa portavoz sostuvo que “*no diversifica las fuentes de energía de la Unión Europea*”.

3011 El próximo gobierno alemán se compromete a invertir

Bajo la batuta del probable futuro canciller alemán, Friedrich Merz, la CDU y el SPD han decidido crear un fondo especial de unos 500 000 millones de euros para la inversión pública por un periodo de 10 años.

3012 El jefe del gobierno húngaro critica la cumbre de Londres

El primer ministro de Hungría, Viktor Orban, criticó la cumbre realizada en Londres declarando que los dirigentes europeos “*han decidido (...) que quieren continuar la guerra en vez de optar por la paz*”. El primer ministro húngaro calificó el enfoque de los dirigentes europeos de “*malo, peligroso y erróneo*”.

3013 El plan “Rearmar Europa”

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, presentó el 4 de marzo un plan denominado “[Rearmar Europa](#)”. Se trata del

lanzamiento de un préstamo común de 150 000 millones de euros para que cada Estado miembro de la Unión Europea adquiera prioritariamente:

- una defensa antiaérea y antimisil;
- misiles y municiones;
- drones y sistemas antidrones.

Ese préstamo se completaría con 650 000 millones de euros de préstamos nacionales adicionales en 4 años, una deuda que los Estados miembros de la Unión Europea contraerían para fortalecer su defensa. Esos préstamos nacionales adicionales estarían exentos de la obligación de no sobrepasar un 3% de déficit presupuestario.

3014 El PPE se pronuncia por una redefinición de la Unión Europea contra Rusia

El Partido Popular Europeo (PPE) afirma en una declaración publicada el 5 de marzo:

“Defendemos la libertad, la democracia y el Estado de Derecho. Defendemos un orden mundial basado en reglas. Por eso es de interés para Europa respaldar a Ucrania sin condiciones previas y tanto tiempo como sea necesario (...)

Nuestra unidad es nuestra fuerza: sólo podemos protegernos si estamos unidos. Una Europa dividida es una Europa débil. No podemos permitir que los amigos de Putin nos bloqueen. No hay espacio para ellos en nuestra naciente estructura de seguridad y sus países corren el peligro de quedar al margen, en el frío, entre Putin y Europa. Los valientes deben mostrar el camino.

Confiamos en nuestros socios que comparten las mismas ideas: sabemos que la UE tiene numerosos socios en el mundo entero, como Canadá, Reino Unido, Noruega y otros, que quieren defender el orden internacional basado en reglas. Queremos profundizar nuestras relaciones con esos socios y demostrar el valor a largo plazo de la presencia de socios confiables.”

👉 El Partido Popular Europeo (PPE) es el principal grupo político del Parlamento Europeo, con 188 escaños de los 720.

Análisis de *Red Voltaire*

• [«Trump, las relaciones entre Estados Unidos y la Unión Europea, Gaza»](#): Thierry Meyssan en RPTV

El canal RPTV – La Pire Génération interroga a Thierry Meyssan sobre el altercado entre el presidente estadounidense Donald y su invitado Volodimir Zelenski. Meyssan explica también cómo Francia y Reino Unido se han enfrascado en una competencia por encabezar el bloque de Estados occidentales que se oponen a la paz en Ucrania. Esta entrevista es prácticamente un curso acelerado sobre las relaciones internacionales y termina con un panorama sobre la situación en Siria y en Palestina. (Disponible sólo en francés)

• [Eric Verhaeghe y Thierry Meyssan exponen sus enfoques sobre el debate.](#)

Los canales “disidentes” se hacen cada vez más numerosos. Para nosotros lo importante no es el hecho mismo de disentir y de comentar desde la crítica lo que los medios de la prensa mainstream comentan siguiendo el pensamiento oficial. En nuestra opinión, lo más importante es poner en manos del público las herramientas y elementos de juicio necesarios para que cada cual pueda reflexionar y formarse una opinión. En esta misma emisión, los dos participantes debaten sobre el Derecho Internacional y sus límites. (Disponible sólo en francés)

3015 La Comisión de Venecia del Consejo de Europa expresa inquietud ante ley georgiana

La Comisión de Venecia (la Comisión Europea para la Democracia y el Derecho del Consejo de Europa) emitió una [advertencia urgente](#) contra la formulación de la ley georgiana sobre las manifestaciones y concentraciones públicas. Según la Comisión de Venecia esa ley georgiana contiene cierto número de disposiciones vagas o formuladas en términos generales que conceden a las autoridades “un poder discrecional excesivamente amplio”.

La Comisión de Venecia solicita que se precisen en la ley georgiana las condiciones de prohibición del uso de dispositivos láser, así como el uso de máscaras en las concentraciones y manifestaciones.

El documento de la Comisión de Venecia también reclama que se precise un procedimiento con estatutos para notificar la realización de concentraciones espontáneas, después del inicio de estas.

☞ La Comisión de Venecia es el órgano de consulta del Consejo de Europa [no confundir con el Consejo Europeo de la Unión Europea] sobre el respeto de los principios democráticos.

3016 La cumbre de Londres, según Zelenski

Después de la cumbre de Londres, el dirigente ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo de 2024, dirigió una [alocución a la nación](#):

“Queridos ucranianos, volvemos a casa.

Después de estos días, gozamos de un apoyo manifiesto de parte de Europa. Una unidad más grande, una voluntad de cooperación más grande.

Estamos unidos sobre el punto esencial: para que la paz sea real son necesarias garantías reales de seguridad. Y esa es la posición de toda nuestra Europa, de todo el continente, Reino Unido, la Unión Europea, Noruega, Turquía.

Hoy hemos coordinado nuestras posiciones. Numerosas reuniones y esfuerzos conjuntos tendrán lugar en los próximos días y semanas.

Habrà una diplomacia para la paz. Y para el bien de todos, Ucrania, el conjunto de Europa y, necesariamente, Estados Unidos.

Por supuesto, entendemos la importancia de Estados Unidos y estamos agradecidos a Estados Unidos por el apoyo que hemos recibido. No ha habido un solo día que no nos hayamos sentido agradecidos. Porque se trata de una gratitud por la preservación de nuestra independencia: nuestra resiliencia en Ucrania se basa en

lo que nuestros socios hacen por nosotros y por su propia seguridad.

Necesitamos paz, no una guerra sin fin. Y es por eso que decimos que las garantías de seguridad son la clave de la paz.

En un futuro próximo, todos en Europa daremos forma a nuestras posiciones comunes, las líneas que debemos alcanzar y las líneas sobre las que no debemos transigir.

Esas posiciones serán presentadas a nuestros socios en Estados Unidos.

Una paz vigorosa y duradera y el justo acuerdo sobre el fin de la guerra son verdaderamente nuestra prioridad común.

Y, por supuesto, quiero agradecer a ustedes, a todos ustedes, a todos los que, en nuestra Ucrania bienamada, sienten hasta qué punto es importante la unidad y cómo la historia cambia cuando millones de personas defienden la dignidad de su país. Nuestros guerreros en primera línea, todo nuestro pueblo, estoy orgulloso de ustedes. Quiero agradecer a todos ustedes. Muchas gracias.

¡Gloria a Ucrania!”

3017 Informe anual sobre la libertad de la prensa en Europa

La [Plataforma para la Seguridad de los Periodistas](#) –financiada por Bélgica, Estonia, Liechtenstein, Luxemburgo, Países Bajos, Rumania, Eslovaquia, Eslovenia, Suiza y Reino Unido– presentó al Consejo de Europa [no confundir con el Consejo Europeo de la Unión Europea] su *Evaluación Anual de la Libertad de la Prensa en Europa*.

3018 Reacción del presidente Putin ante nueva posición de Estados Unidos sobre Ucrania

El presidente ruso, [Vladimir Putin](#), intervino en la reunión del Consejo Federal del Servicio de Seguridad, realizada el 27 de febrero:

“Acotaré que los primeros contactos con la nueva administración estadounidense inspiran algunas esperanzas. Hay un compromiso recíproco a trabajar para

restablecer las relaciones entre nuestros Estados y enfrentar progresivamente la enorme cantidad de problemas sistémicos y estratégicos en la arquitectura mundial que en su momento provocó las crisis en Ucrania y en otras regiones.

Hecho importante: nuestros socios dan prueba de pragmatismo y de una visión realista de las cosas y han abandonado numerosos estereotipos, supuestas reglas y clichés mesiánicos e ideológicos de sus predecesores, que, en realidad, pusieron en crisis todo el sistema de relaciones internacionales. Y, en realidad, ustedes y yo también podemos verlo, han comenzado a destruir la comunidad internacional misma desde adentro.”

3019 El vicepresidente del Consejo de Seguridad ruso celebra que el presidente de Estados Unidos haya puesto a Zelenski en su lugar

El vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia, Dimitri Medvedev, comentó en su canal de Telegram el reciente encuentro Trump-Zelenski en la Casa Blanca: *“Por primera vez, Trump dijo la verdad de frente al payaso cocainómano. El puerco insolente recibió por fin una buena tunda en la Oficina Oval.”*

3020 Hacia un levantamiento de las “sanciones” de Estados Unidos contra Rusia

El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Scott Bessent, declaró que Washington está dispuesto a fortalecer o a reducir las “sanciones”, en función de la voluntad de negociar del Kremlin.

En Moscú, el presidente ruso, Vladimir Putin, ordenó a su gabinete prepararse para un eventual regreso de las empresas occidentales a Rusia.

☞ Es importante recordar nuevamente que, en derecho internacional, el uso del término “sanciones” se aplica única y exclusivamente a las medidas adoptadas por el Consejo de Seguridad de la ONU después de un debate público en el que las partes hayan podido exponer sus argumentos. Lo que Estados Unidos –y Occidente– califican abusivamente como

“sanciones” son en realidad “medidas coercitivas unilaterales”, o sea actos de guerra no aprobados por la ONU.

3021 Rusia es favorable a ne reducción de los gastos militares de los Tres Grandes

El presidente de la Federación Rusa, Vladimir Putin, declaró a la televisión que le parecía buena la proposición del presidente de los Estados Unidos de América, Donald Trump, de reducir a la mitad los gastos militares de Estados Unidos, China y Rusia.

China, por el contrario, dijo no estar interesada en la propuesta.

ÁFRICA

3022 La Unión Europea asigna 90 millones de euros a Egipto

La comisaria de la Unión Europea para el Mediterráneo, la croata Dubravka Suica, viajó a Egipto para presentar su proyecto de “Pacto para el Mediterráneo”. La comisaria europea anunció también la asignación a Egipto de 90 millones de euros, una ayuda cofinanciada por la Unión Europea y el Banco Europeo de Inversiones, para la “Resiliencia Alimentaria de Egipto”.

☞ La Unión Europea está distribuyendo fondos a todos los países del Mediterráneo que se comprometen a contener los flujos de migrantes.

ASIA

3023 El primer ministro de Israel presenta su “Plan Infierno”

El primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu, presentó, el 2 de marzo, un plan de “presión máxima” sobre el Hamas. El objetivo del “Plan Infierno” de Netanyahu es obligar al Hamas palestino a aceptar la versión israelí de la segunda fase del acuerdo de alto al fuego.

La aplicación de ese plan del primer ministro Netanyahu se inició con el cierre, por parte de Israel, de la entrada de ayuda humanitaria a la franja de Gaza. Israel prolongó unilateralmente la duración de la primera fase del acuerdo por una semana.

El “Plan Infierno” de Benyamin Netanyahu incluye también el desplazamiento forzoso de la población del norte de la franja de Gaza hacia el sur de ese territorio y el corte del suministro de electricidad.

3024 El ministro de Finanzas de Israel se regocija por la aplicación del “Plan Infierno” a Gaza

El ministro israelí de Finanzas, Bezalel Smotrich, saludó, el 2 de marzo, la decisión de suspender la entrada de ayuda humanitaria en la franja de Gaza.

“La decisión (...) de parar totalmente la entrada de la ayuda humanitaria a Gaza hasta la destrucción del Hamas o hasta su rendición total y la liberación de todos nuestros rehenes es una etapa importante que va en la dirección correcta”, declaró Smotrich.

Seguidamente llamó a “abrir ahora las puertas [del infierno] tan rápida y violentamente como sea posible contra el enemigo implacable, hasta la victoria final. Nos hemos mantenido en el gobierno para velar por que así sea”.

3025 Las autoridades libanesas interceptan 2,5 millones de dólares en el aeropuerto de Beirut

Una persona que transportaba 2,5 millones de dólares fue detenida en el aeropuerto de Beirut, la capital libanesa. Se trataba de un viajero proveniente de Turquía que será objeto de una investigación bajo la acusación de “lavado de dinero”. Según las autoridades libanesas, el dinero interceptado estaba destinado al Consejo Superior chiíta, una instancia religiosa vinculada al Hezbollah.

3026 El autoproclamado presidente interino de Siria designa 7 personas para redactar una nueva Constitución

El presidente interino autoproclamado en Siria, Ahmad al-Charaa –antes se hacía llamar Abu Mohamed al-Jolani y fue el número 2 de al-Qaeda en Siria– designó un comité de 7 personas para redactar una Constitución para el nuevo régimen de Damasco. Supuestamente, se trata de 7 personalidades que representan varios sectores diferentes de la población siria.

La nueva constitución tendría que reconocer los derechos de las mujeres y la libertad religiosa, pero reservaría el cargo de jefe de Estado a un musulmán.

El jefe del nuevo régimen de Damasco designará próximamente a todos los diputados de la nueva Asamblea Nacional.

3027 Enfrentamiento armado en Damasco entre drusos y fuerzas de seguridad del nuevo régimen

Fuerzas de seguridad del nuevo régimen sirio y drusos armados protagonizaron enfrentamientos en la localidad de Yaramana, en la periferia de Damasco, la capital siria. Se reportaron al menos un muerto y 9 heridos en esos enfrentamientos.

Los dirigentes drusos libaneses, el político Walid Jumblatt y el príncipe Talal Arslan, advirtieron sobre un posible resurgimiento de las tensiones confesionales.

3028 Amnistía en Arabia Saudita para opositores políticos

El director de la Seguridad del Estado de Arabia Saudita, Abdelaziz al-Howairini, anunció el 2 de marzo que el heredero del trono saudita, el príncipe Mohammad ben Salman, confirmó que los opositores residentes fuera del reino podrán regresar al país durante el mes de ramadán, sin temor a ser objeto de represalias.

El príncipe ben Salman ya había ordenado antes la liberación de varias personalidades de la oposición, pero en Arabia Saudita muestra una historia tribal de ejecuciones de personas que habían sido invitadas oficialmente a regresar al país.

Arabia Saudita organizará la Exposición Universal en 2030 y la Copa Mundial de fútbol en 2034.

3029 Dimisiones forzosas en Irán

El parlamento iraní obligó al ministro de Economía y Finanzas, Abdolnaser Hemmati, a renunciar a su cargo. El parlamento también forzó la dimisión del vicepresidente de la República, Mohammad Javad Zarif, ex ministro de Exteriores y ex negociador del acuerdo sobre la programa nuclear del país (JCPOA o Acuerdo 5+1).

☞ Los diputados que desconfían de Estados Unidos son mayoritarios en el parlamento iraní, que adoptó una moción de desconfianza contra el ministro Hemmati. El voto en el parlamento iraní tuvo lugar después del altercado Trump-Zelenski en la Casa Blanca, pero antes de que se anunciara, a pedido de la administración Trump, la realización de negociaciones entre Washington y Teherán, con Moscú como intermediario.

3030 Uzbekistán reorganiza sus servicios de seguridad luego de haber frustrado una intentona golpista

Una corte marcial de Uzbekistán declaró culpables, el 12 de febrero, a 10 personas implicadas en el intento de asesinato contra el presidente del Consejo de Administración de la Fundación Pública para el Apoyo y Desarrollo de los Medios Nacionales, Komil Allamjonov. El intento de asesinato se produjo en octubre de 2024 y ha dado lugar a una reorganización general de los servicios de seguridad.

Entre los condenados está Shukhrat Rasulov, quien era el hombre de confianza de Otabek

Umarov, yerno del presidente de Uzbekistán, Shavkat Mirziyoyev.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

3031 Reino Unido encabeza una “coalición de voluntarios” para enviar tropas europeas a Ucrania

• El primer ministro de Reino Unido, Keir Starmer, acogió el 2 de marzo, en Londres, a los principales dirigentes de Ucrania, Francia, Alemania, Dinamarca, Italia, Países Bajos, Noruega, Polonia, España, Canadá, Finlandia, Suecia, Chequia y Rumania, así como al ministro de Exteriores de Turquía, el secretario general de la OTAN y los presidentes de la Comisión Europea y del Consejo Europeo, órganos de la Unión Europea.

• Al terminar la reunión el primer ministro [Keir Starmer](#) hizo una declaración, en nombre de todos los participantes:

“Hoy he acogido en Londres a homólogos de toda Europa, incluyendo de Turquía, así como al secretario general de la OTAN y a los presidentes de la Comisión Europea, del Consejo de la Unión Europea y de Canadá (sic) para conversar sobre nuestro apoyo a Ucrania.

Juntos, hemos reafirmado nuestra decisión de actuar en favor de una paz permanente en Ucrania, en asociación con Estados Unidos. La seguridad de Europa es en primer lugar responsabilidad nuestra. Debemos entregarnos a esa tarea histórica y aumentaremos nuestras inversiones en nuestra propia defensa.

No debemos repetir los errores del pasado, cuando acuerdos frágiles permitieron al presidente Putin invadir de nuevo. Trabajaremos con el presidente Trump para garantizar una paz fuerte, justa y duradera que garantice la soberanía y la seguridad futuras de Ucrania. Ucrania debe estar en condiciones de defenderse contra futuros ataques rusos. No debe haber conversaciones sobre Ucrania sin Ucrania. Hemos acordado que Reino Unido, Francia y otros trabajarán con Ucrania en un plan tendiente a poner fin a los combates, sobre el cual conversaremos más adelante con Estados Unidos, y que avanzaremos juntos.

Más importante aún, hemos conversado sobre nuevas medidas rápidas para reforzar nuestro apoyo a Ucrania en la búsqueda de la «paz por la fuerza». Vamos a reforzar nuestro apoyo militar velando por que Ucrania tenga el apoyo que necesita para formar sus fuerzas armadas y acelerando nuestro apoyo en los sectores donde es necesario. Para ayudar a llevar el presidente Putin a la mesa, ejerceremos una presión adicional sobre Rusia incrementando las sanciones, incluso sobre los ingresos de Rusia en el sector de la energía, y reforzando a la vez la aplicación de las medidas ya existentes.

También acordamos que Ucrania debe instaurar dispositivos de seguridad sólidos ante todo futuro acuerdo de paz para que Rusia no vuelva a invadirnos. Aceleraremos los planes tendientes a fortalecer las fuerzas armadas y las defensas de las fronteras de Ucrania después de cualquier acuerdo y velaremos por que Ucrania pueda obtener las municiones, el financiamiento y el equipamiento para defenderse.

Además, muchos de nosotros nos hemos declarado dispuestos a contribuir a la seguridad de Ucrania, incluso mediante una fuerza conformada con socios europeos y otros, e intensificaremos nuestra planificación.

Seguiremos trabajando en estrecha colaboración para hacer avanzar las próximas etapas y tomar decisiones en las próximas semanas.”

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros. Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia. Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltage.net. 42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)